El gobierno de un planeta vecino: La utopía posible

La majestad de poder elegir



En este número

- Editorial
- Falacias argumentativas y ejemplos relacionados con *El libro de Urantia*, de Santiago Flores.

• El gobierno de un planeta vecino: la utopía posible, de Olga López.

• La majestad de poder elegir: el libre albedrío, de L.Coll.

 Convergencias y divergencias: La expansión del conocimiento: La Agricultura II, de Santiago Rodríguez

Cuestionario urantiano: Miguel Bustos.

EDITORIAL

ueridos amigos: para muchos las vacaciones de verano han llegado a su fin, y tras ellas llega la rutina del resto del año. Para seguir alimentando mente y espíritu y hacer más ligera la carga del trabajo cotidiano, ¿qué mejor que unas lecturas relacionadas con *El libro de Urantia* y sus enseñanzas? Así que aquí estamos de nuevo, ofreciendo unos artículos que espero que os gusten y os den que reflexionar.

En esta ocasión, comenzamos con un artículo muy interesante de Santiago Flores, lector uruguayo que se encargó por su cuenta de escribir la entrada en la Wikipedia sobre El libro de Urantia. Esta experiencia, junto con la de debatir con detractores del libro en varios foros de Internet, le ha dado la ocasión de enfrentarse a argumentos falaces que enumera en este artículo. Considero que merece mucho la pena leerlo pues, como muy bien dice Santiago en su artículo, "mejorar nuestra comprensión sobre la exposición de argumentos y contrastarlos nos permitirá optimizar recursos y energías, y lograr así debates con más sustancia, con más 'trigo' y menos 'paja', tanto entre nosotros como (especialmente) en contextos más hostiles a nuestras tesis".

A continuación, os ofrecemos la transcripción de la charla que di en la sala virtual Zoom de la Asociación Urantia de Brasil el pasado mes de abril. En esta charla, reflexiono sobre el contenido del documento 72 (El gobierno de un planeta vecino) y sobre lo que podríamos poner en práctica para acercarnos un poco más a la época de luz y vida. Este documento es uno de mis favoritos del libro, jy creo que en esta charla quedó bien claro!

Seguimos con otra de las sencillas, breves y poderosas reflexiones de L.Coll, en esta ocasión sobre el libre albedrío, uno de los dones más preciosos que el Padre nos da y que no siempre valoramos como se merece.

El siguiente artículo forma parte de la sección "Convergencias y Divergencias" de nuestro amigo Santi. En este caso, vuelve a retomar el tema del origen de la agricultura que ya trató el año pasado, pero en esta ocasión abordando cómo se compartió el conocimiento atendiendo a los estudios genéticos de poblaciones antiguas.

Y ya por último, la sección fija "Cuestionario urantiano", que en esta ocasión responde Miguel Bustos, un lector de Palma de Mallorca muy activo en la difusión del libro y que se ha incorporado recientemente a la junta directiva de la Asociación Urantia de España como secretario.

¡Feliz lectura! Olga López

FALACIAS ARGUMENTATIVAS Y EJEMPLOS RELACIONADOS CON EL LIBRO DE URANTIA De Santiago Flores

(Expuesto en la lista "El rincón de Urantia" en junio 2015)

ebo aclarar que no tengo formación específica en el tema, soy esencialmente un autodidacta que no completó siquiera la educación secundaria. Por lo tanto recalco que todo lo que digo es perfectible y sujeto a crítica y revisión. Parafraseando a Platón (¡qué atrevimiento!): Lo que digo no lo digo como hombre sabio, sino buscando junto con vosotros.

Quienes llevamos años debatiendo en internet en torno a *El libro de Urantia* hemos ido aprendiendo qué vale la pena discutir y qué no. Cuáles argumentos son dignos de réplica y cuáles deben ser o bien ignorados o bien marcados como incorrectos. En lo personal, me ha servido para ello el aprender un poco sobre falacias argumentativas (recomiendo leer http://es.wikipedia.org/wiki/Anexo:Sesgos_cognitivos).

A continuación, incluyo un detalle sobre las más frecuentes, con una breve explicación y un ejemplo relacionado con *El libro de Urantia*. Los ejemplos los puse yo, por lo cual están abiertos a corrección si es que encuentran que no representan cabalmente a la falacia correspondiente. Incluso en los últimos tres ejemplos no encontré cómo ejemplificarlo en referencia a *El libro de Urantia*, así que si se les ocurre algo, bienvenido sea.

Tal vez entre todos podamos desgranar y comprender qué argumentos debemos usar y cuáles no al momento de defender una tesis sobre *El libro de Urantia*, así como prepararnos para segregar en nuestros interlocutores los argumentos válidos al debate de las falacias.

Mejorar nuestra comprensión sobre la exposición de argumentos y contrastarlos nos permitirá optimizar recursos y energías, y lograr así debates con más sustancia, con más "trigo" y menos "paja", tanto entre nosotros como (especialmente) en contextos más hostiles a nuestras tesis.



La relación de falacias y su definición están tomadas de http://imaginario-nopensar.blogspot.com/2011/09/las-falacias-y-sus-tipos.html. Yo solo modifiqué algunos de los ejemplos para llevarlos a casos relativos a *El libro de Urantia*. Por cierto, en esa página hay otras cosas interesantes, como las "diez reglas del comportamiento argumentativo".

Tipos de falacias argumentativa

A-Descalificación: desacreditar un argumento, descalificando a la persona que lo formula

A.1. <u>Ataque personal directo (ad hominem-ofensivo)</u>: descalificar la personalidad del oponente. Ej.: "*No debemos escuchar lo que él propone, todos sabemos que es negro*". La raza de una persona no afecta en nada su credibilidad y no tiene relación alguna con la aceptabilidad de un punto de vista.

A.2. <u>Ataque personal indirecto (circunstancial)</u>: descalificar a una persona en virtud de las situaciones especiales en que se encuentra. "él va a oponerse a que se elimine el artículo Libro de Urantia de Wikipedia porque es un lector del libro". Lo que se hace aquí es argumentar apoyándose en las condiciones en que se encuentra la persona y no en los argumentos que da en defensa de su punto de vista. Siempre es posible que alguien tenga "intereses creados", pero para evaluar una argumentación debemos centrarnos en la calidad de sus razones y no en otros aspectos imposibles de evaluar objetivamente

A.3. Envenenar el pozo: descalificamos directamente al oponente antes de que emita su opinión, de tal forma que su defensa se vuelve imposible. No se quiere dejar agua para cuando llegue el contrincante. Pretende negar que esté calificado para que dé una opinión. Por ejemplo: "no debemos aceptar el punto de vista de los lectores. Es sabido que los lectores tergiversan la verdad de acuerdo con la conveniencia de difundir su doctrina". Lo que aquí se señala es que quien sostiene el punto de vista es un "mentiroso", con lo que anulamos cualquier posibilidad de aceptar lo que se dice. Lo que se hace es atacar a la persona (además basado en una generalización), en vez de mostrar las debilidades de su argumentación.

B- Apelar a la ignorancia (ad ignorantiam

Consiste en defender la verdad o falsedad de un enunciado basándose en la idea de que nadie ha probado lo contrario. Ejemplo: "la vida fuera de la Tierra no existe, porque nadie ha probado lo contrario"

C-Apelar a la autoridad

Constituye una falacia cuando se tergiversa la intención de las palabras o se cita a un personaje que no tiene nada que ver con el asunto tratado o con esa esfera del conocimiento



C.1 <u>A la autoridad de una persona</u>: se utiliza el prestigio de una persona conocida o famosa. Ejemplo: "El libro de Urantia *es un negocio editorial, lo dice Martin Gardner*". Martin Gardner puede ser un académico conocido y haber escrito muchos libros, pero no es un entendido en *El libro de Urantia*.

C.2. <u>Al consenso (ad populum)</u>: apelar a la opinión de las mayorías. Por ejemplo: "la mayoría de las personas no conoce El libro de Urantia, por lo tanto debe ser un libro intrascendente.". El que la mayoría tenga una determinada opinión no hace que esa opinión sea la más razonable.

D. Apelar a la misericordia (ad misericordiam)

En reemplazo de razones que apoyen la tesis, se apela a la bondad de la persona. Consiste en apelar a la piedad para lograr el asentimiento cuando se carece de argumentos. Trata de forzar al adversario jugando con su compasión (o la del público), no para complementar las razones de una opinión, sino para sustituirlas. Ejemplo: "sin embargo, la Fundación Urantia vende sus libros sin considerar la limitación económica de los más pobres" (se recurre a los sentimientos).

E. Apelar al temor (ad baculum)

Se hacen uso de amenazas o amedrentamientos de forma implícita. Por ejemplo: "los fieles cristianos no deben leer El libro de Urantia porque ponen en riesgo su salvación eterna". Es más una amenaza que un argumento.

F. Pregunta compleja

Implica formular preguntas que suponen la aceptación de una información previa. Ejemplo: "¿cómo justifica usted que El libro de Urantia avale el exterminio de los subnormales?" En la pregunta se da por hecho que El libro de Urantia avala ese exterminio, sin corroborar que realmente lo hace.

G. Accidente y accidente inverso: Utilización incorrecta de los modos de razonamientos deductivos e inductivos

- G1. <u>Regla general para caso particular</u>: Obedece a la idea de deducir impropiamente una aplicación de una regla general a un caso particular que no se ajusta a ella. Ejemplo: "*Todos los libros revelados son anteriores al siglo XX*. El libro de Urantia *es de mediados del siglo XX*. Por lo tanto, El libro de Urantia *no es un libro revelado*."
- G.2. <u>Generalización apresurada</u>: Consiste en utilizar incorrectamente el razonamiento inductivo, enunciando una regla general a partir de las excepciones. Ejemplo: "Edmundo Chirinos era psiquiatra y abusaba de sus pacientes. Todos los psiquiatras -incluido William Sadler- abusan de sus pacientes".

H. Causa falsa (Non causa pro causa)

Consiste en establecer como causa de un hecho aquello que lo precede inmediatamente en el tiempo. Ejemplo: "William Sadler era creyente anglicano, por ello El libro de Urantia es un reflejo de sus creencias".

I. Petición de principios (Petitio principi – tautología - circularidad)

Argumentamos a favor de nuestro punto de vista, entregando una razón que es equivalente a este. En otras palabras, uso los mismos principios que se tratan de fundamentar. Ejemplo: "El Libro de Urantia *no es una revelación, porque no puede ser un libro revelado*".

J. Premisa contradictoria (Ignorantio elenchi)

Una afirmación usada como apoyo es incompatible con lo que se afirma en otra expresión, también usada como apoyo. Ejemplo: "Yo creo que cada uno debe formarse su propia opinión sobre El libro de Urantia; pero, naturalmente, concuerdo con que los cristianos que lo lean serán anatematizados".

K. Equívoco

Consiste en utilizar una palabra o frase con distintos sentidos dentro de un mismo razonamiento, lo que genera obviamente conclusiones falsas. Ejemplo: "la muerte es el fin (término) de la vida, por lo tanto, toda vida debe tener como fin (objetivo) la muerte".

L. Ambigüedad (Anfibología)

Aparece cuando se argumenta a partir de premisas cuya formulación es ambigua o confusa debido a una redacción descuidada. La premisa es falsa en un sentido y en otro no. Esto ocurre especialmente en los titulares de los diarios, donde por razones de estilo o para lograr mayor sensacionalismo, se incurre en ambigüedades como: "Abuelita asesina delincuente".

M. Falsa analogía

Comparar situaciones diferentes como si se tratara de la misma. Ejemplo: "¿Por qué los estudiantes no podemos consultar los libros mientras rendimos los exámenes? Los médicos consultan sus libros para recetar algún medicamento y los abogados, los códigos para preparar su defensa."

La lógica proposicional (la de los silogismos) tiene entre sus reglas dos que dicen: "de premisas negativas nada se concluye" y también "de premisas particulares nada se concluye". Es decir, que no podemos hacer construcciones teóricas sólidas basándonos en interpretaciones de casos particulares y en lo que *El libro de Urantia* no dice.

Los chinos dicen que un cuadro vale mil palabras. Voy a hacer un ejercicio y, para evitar discusiones banales, voy a aclarar antes que *no creo en nada de lo que voy a poner a continuación*, pero venga, que será totalmente racional, coherente y lógico-deductivo... como nos hemos acostumbrado.

Como *El libro de Urantia* no niega la posibilidad de que los dinosaurios hayan desarrollado inteligencia (en ninguna parte dice "los dinosaurios no desarrollaron inteligencia") y en ninguna parte niega la "teoría de la Tierra hueca (tampoco dice "la teoría de la Tierra hueca está equivocada"), yo he descubierto que las aparentes visitas de extraterrestres y las razas reptilianas de las que habla una gran cantidad de gente (hermanos cercanos adeptos al *new age*, igual que nosotros que somos lectores de *El libro de Urantia* y por eso somos *new age*) no se contradicen con el relato de *El libro de Urantia*.

Si, si, ya sé que me dirán que *El libro de Urantia* dice que la voluntad no apareció hasta que nacieron Andón y Fonta, pero eso es un caso general... y esto es un caso particular. Este es un planeta decimal, además, ¿no notaron que el Príncipe Planetario tardó medio millón de años en venir luego de aparecer la voluntad de Andón y Fonta? Eso es porque la voluntad ya se había desarrollado entre los dinosaurios, pero no cundió porque casi se extinguieron poco después, entonces los Altísimos quisieron asegurarse de que los descendientes de Andón y

Fonta no se extinguirían antes de enviar al Príncipe, además segregaron las dos razas porque es una rareza del universo que se hayan desarrollado saurios inteligentes y la economía universal no iba a desperdiciar esa oportunidad, claro que no.

En 49:2.18, dice claramente "Pero estas modificaciones de las criaturas inteligentes primitivas no son ni peces humanos ni pájaros humanos. Son de los tipos humanos y prehumanos, ni superpeces ni pájaros glorificados sino claramente mortales." ¡Aquí está la prueba! Dice: "ni superpeces ni pájaros glorificados" pero ni menciona a los dinosaurios, ¿lo notaron? Por eso aquí deja abierta la posibilidad de que los dinosaurios (que no son ni peces ni pájaros) puedan desarrollar inteligencia.

Como no hemos visto saurios inteligentes por ahí, es obvio que deben haberse escondido en algún lugar, y como son tantos y tan grandes solo podemos explicar su escondite con la teoría de la Tierra hueca, que debe ser cierta además porque una gran cantidad de gente la cree.

Como tienen muchos millones de años más que nosotros en este planeta, tienen una inteligencia y un desarrollo tecnológico superior, por eso los vemos pasear en platos voladores y asumimos en nuestra ignorancia que son de otro planeta, cuando en realidad son los verdaderos habitantes primordiales del planeta.

Así que si alguien tenía la soberbia de desconsiderar las teorías de la Tierra hueca y de las razas reptilianas solo por una contumaz interpretación prosaica de *El libro de Urantia*, que revise sus certezas porque acabo de demostrar que no se contrapone en nada a lo que expone *El libro de Urantia*, *ergo* debe ser cierto.

Hacer una exposición sobre una tesis, utilizar lenguaje propio del tema en cuestión y vestirlo de verosimilitud no hace a la tesis cierta: debe sostenerse por la firmeza de sus argumentos, demostrada en la capacidad de resistir a las críticas a las que se los someta.

Busquen en internet "El escándalo Bogdanov" y verán cómo un largo escrito con terminología técnica correcta es capaz de engañar aun a las publicaciones científicas respetables. Por eso es que TODO debe ser sometido a critica y revisión y lo que PARECE coherente debe cotejarse con tanto o más esmero que lo que no.





ELGOBIERNO DE UN PLANETA VECINO: LA UTOPÍA POSIBLE

De Olga López

(Charla dada en la sala virtual de la Asociación Urantia de Brasil el 10 de abril de 2016)

Introducción

El documento 72 de *El libro de Urantia* siempre ha sido uno de mis favoritos. Por supuesto, hay muchas otras partes del libro que me gustan y que me parecen reveladoras e interesantes, pero desde siempre he sentido fascinación por este documento porque combina dos temas que me han apasionado desde que era una niña: los seres extraterrestres y cómo conseguir un mundo mejor.

Se me podría decir que hay otros documentos que tratan justamente sobre estos dos temas: por ejemplo, el documento 49 habla sobre los mundos habitados y los diferentes seres humanos que pueden encontrarse en ellos, y el documento 55 habla sobre cómo es la vida en los mundos asentados en luz y vida, que son la utopía hecha realidad. Pero si me gusta especialmente el documento 72 es porque describe una sociedad que, si bien no es perfecta, está en muchos aspectos más cerca de la utopía que las sociedades terrestres más avanzadas. Y no solo eso: es un tipo de sociedad que sería factible en este planeta ahora mismo, por poca voluntad que hubiera de implementar muchas de las ideas que estos hermanos de Satania han hecho realidad. De ahí mi gran interés en este documento y en las ideas que los reveladores nos sugieren al describir esta civilización extraterrestre.

Antes de comenzar a describir las interesantísimas medidas que han llevado a cabo en este mundo, quisiera resaltar el hecho excepcional de que un documento como este haya formado parte de la revelación. Recordemos que estamos aislados del resto del sistema por una cuarentena que se ha mantenido firmemente desde hace cientos de miles de años. Los humanos de un planeta no conocemos lo que pasa en otras humanidades de otros mundos y no tenemos forma de conocerlo por nosotros mismos. Las distancias interplanetarias son tan enormes que toda humanidad que quiera salvarlas debe estar en un nivel tecnológico realmente alto, y aún así se tiene que saber a dónde ir para encontrar no solo vida, sino vida inteligente.

Los reveladores (con el permiso de nuestro Soberano del Sistema, Lanaforge) nos han hecho el gran regalo de explicarnos cómo vive otra civilización, salvando así el gran problema de las distancias.

El mundo vecino

En primer lugar, se nos dice que este mundo es uno de los 37 mundos que están aislados debido a la rebelión de Lucifer. Su Príncipe Planetario, como Caligastia en nuestro mundo, se adhirió a la causa de la rebelión. Su Adán y Eva también fallaron, con lo cual tenemos muchos puntos en común con ellos. Una diferencia importante entre ellos y nosotros es que ellos no han recibido la visita de ningún Hijo paradisíaco, y nosotros tuvimos el gran privilegio de recibir al Hijo Creador en su séptimo otorgamiento. El único mundo entre 10 millones. ¡Nos tocó el premio gordo de la lotería!

Pero volvamos a ese mundo hermano, del que por cierto no sabemos ni siquiera alrededor de qué estrella gira, ni tampoco el nombre que tiene para las autoridades celestiales. No deja de resultarme curioso. ¿Por qué no nos dicen el nombre de la estrella, si es seguro que jamás llegaremos a visitar ese mundo, por muy "cerca" que esté de

nosotros? Pero supongo que debe haber una buena razón para no dar ese dato. Como dicen los reveladores, demasiada revelación ahoga la imaginación [30:0.2]

En este documento, los reveladores se centran en uno de los pueblos de este planeta hermano, en una nación de 140 millones de habitantes que vive en una gran isla del tamaño de Australia. Por hacernos una idea, la población de Australia es de 23.340.000 habitantes(Ref-1), así que la densidad de población en el continente de nuestros hermanos de Satania es unas seis veces mayor que la del país de los canguros.



Para poner este dato en perspectiva, el país de la Tierra que tiene un número similar de habitantes es Rusia, con 143.657.000 habitantes. Eso sí, la superficie de Rusia (17.075.400 Km2) es más del doble que la de Australia (7.692.024 Km2).

En cuanto a las razas que habitan este país, nos dicen que predominan las razas azul y amarilla, con una proporción de sangre adánica mayor que la que tienen los pueblos de la Tierra. Al ser estas razas primarias y haber sido elevadas en gran medida por la raza violeta, parecen tener una base genética muy buena para conseguir grandes avances. Eso sí, todavía no han llegado a mezclarse lo suficiente para llegar a ser indistinguibles.

Los reveladores nos dicen que existen grandes diferencias entre esta nación y los pueblos vecinos. En primer lugar, se nos dice que la esperanza de vida es un 15% mayor en esta nación que en el resto; la duración media de la vida en ella es de 90 años, ligeramente superior a los pueblos más avanzados de Urantia (en el mundo, el país con una mayor esperanza de vida es Mónaco, con una esperanza de vida general de 89,63 años; España ocupa el puesto 16 del ranking, con 81,37 años(Ref-2). Esto es, en los pueblos circundantes a esta nación "alienígena", la esperanza de vida es de 76,5 años, la esperanza de vida aproximada que tienen ahora mismo algunos países del Caribe como las Antillas holandesas (76,65) o las Islas Marianas (76,71).

Pero, viendo los datos de los países de nuestro planeta, la distancia entre el número 1 en esperanza de vida y el último es todavía más grande: Suazilandia tiene la escalofriante cifra de 31,88 años de esperanza de vida. ¡La esperanza de vida del primer país es casi 3 veces (2,8) la del último!

Esta nación, rodeada de pueblos hostiles, ha aprendido con los siglos a ser autosuficiente y a no necesitar nada de los países limítrofes. Esto no se ha dado prácticamente en ningún país de nuestro mundo, donde ninguna nación podría vivir de manera autosuficiente en la actualidad. Ni siquiera países herméticamente cerrados al exterior como Corea del Norte son autosuficientes. En el caso de esta nación, esto implica que el comercio se ha visto restringido al interior, y con ello se han visto privados de los beneficios del comercio entre pueblos, de los que también nos habla el libro.

Respecto a la evolución de su régimen político, podríamos decir que sigue más o menos las etapas que se han observado en los países de nuestro mundo: de las tribus pasaron a jefes y reyes poderosos. La figura de los reyes pasó a ser cada vez más simbólica, y actualmente y desde hace 200 años la forma de gobierno es una república democrática representativa.

El sistema político

Pasemos ahora a considerar más en profundidad el sistema político por el que se gobierna esta nación, porque aquí empezamos a ver buenas ideas que podrían aplicarse en los gobiernos urantianos.

En primer lugar, nos dice que esta nación es en realidad una federación de estados independientes. En la Tierra tenemos algunos ejemplos de países organizados de esta forma: el primero que nos viene a todos a la memoria sería Estados Unidos, pero en Europa tenemos otros ejemplos, como Alemania y Suiza (llamada también Confederación Helvética), que también están compuestos de pequeños estados que disfrutan de una gran autonomía. Eso sí, ningún país tiene una confederación tan numerosa como la de la nación alienígena, que tiene cien estados. Estados Unidos se compone de 50 estados; Alemania tiene 16 länder, y Suiza contiene 26 cantones.

Para hacernos una idea del tamaño de cada uno de estos estados, suponiendo que la nación tenga el tamaño aproximado de Australia, y suponiendo que los estados sean todos aproximadamente del mismo tamaño, la superficie promedio de cada estado sería de 76.920 Km²; esto es, a medio camino entre Panamá (75.420 Km²) y Serbia (77.474 Km²).

¿Cuáles son las ventajas de las repúblicas federales? Al estar compuestas de unidades independientes más pequeñas, los gobiernos locales están más cerca de los ciudadanos y de sus problemas que los gobiernos excesivamente centralizados. Y al tener cierto grado de autonomía respecto al gobierno central, pueden reaccionar más rápida y acertadamente a los problemas y situaciones que se presentan en su circunscripción, sin tener que esperar a que sea el gobierno central, más alejado, el que tome la decisión.

Por otro lado, formar parte de una unidad mayor (la confederación) da a estos pequeños estados una fuerza que no tendrían por separado, y se consigue economizar recursos y ahorrar gastos que de otra manera se verían multiplicados (por ejemplo, en defensa, energía, etc.)

Si la nación tiene cien estados y 140 millones de habitantes, supongamos que cada estado tiene de promedio 1.400.000 habitantes (número ligeramente superior a la población de Estonia, con 1.312.000 habitantes; Panamá, que tiene una superficie comparable a un estado promedio, tiene 3.638.000 habitantes, esto es, dos veces y media más población).

Todos los estados parecen seguir el mismo sistema de gobierno y de elección de representantes. Sus gobernantes y legisladores tienen un mandato de diez años de duración, y no pueden ser reelegidos. Esto tiene las siguientes ventajas principales:

- 1) Es un periodo de tiempo lo suficientemente largo como para permitir llevar a cabo actuaciones a largo plazo.
- 2) Los gobernantes no realizan su gestión con el único objetivo de volver a salir elegidos, de modo que sus decisiones no tienen fines puramente electoralistas.
- 3) Es un periodo lo bastante corto como para evitar que los gobernantes se aferren al poder y hagan de la política su *modus vivendi* a toda costa.

Hay una característica de esta nación que me parece especialmente interesante, y es que en ningún caso se permite que una ciudad sobrepase el millón de habitantes. Para hacernos una idea, Barcelona (la ciudad en la que nací), con sus 1,6 millones de habitantes, rebasaría el máximo permitido. Valencia, con unos 792.000 habitantes, estaría dentro del tamaño permitido.



Es fácil imaginar las ventajas que tiene una ciudad de ese tamaño frente a los problemas que tienen las grandes urbes de nuestro mundo: exceso de población, delincuencia, crecimiento desaforado, fomento de las desigualdades sociales, contaminación, excesivo consumo energético y de otros recursos, etc. Cuanto más grande es una ciudad, más difícil es de gobernar. Con la revolución industrial, las grandes ciudades sí tenían una razón de ser, pues las personas tenían que vivir cerca de donde estaban instaladas las industrias. Pero actualmente, en la era de Internet, de las comunicaciones y de la globalización, empieza a perder importancia el lugar en que una persona está ubicada físicamente; el mayor peso del sector servicios en las economías avanzadas es un hecho, y gran parte del trabajo ofrecido por empresas de servicio podría hacerse perfectamente a través de Internet y desde cualquier lugar.

Además, hemos de tener en cuenta que el petróleo es cada vez más dificil y costoso de extraer, y que urge encontrar una fuente de energía alternativa. Si finalmente nos encontramos con problemas de movilidad debido

al precio excesivo de los hidrocarburos, vivir en comunidades pequeñas y más o menos autosuficientes podría ser la solución a los problemas de suministro energético. Una situación así haría que tuviéramos que buscar otros modelos de intercambio de bienes y de estructuras urbanas.

Volviendo a nuestro planeta hermano y a su nación más avanzada, ellos también tienen separación de poderes ejecutivo, legislativo y judicial. El jefe ejecutivo es elegido por sufragio universal por un periodo de seis años y no puede ser reelegido salvo en casos especiales. Una vez más, nos encontramos con una limitación estricta del mandato de los gobernantes. Pero aún hay algo más, que me parece un rasgo enormemente positivo de su gobierno: el jefe federal está asesorado por un gabinete compuesto por todos los jefes anteriores. De este modo, siempre cuenta con la experiencia y la sabiduría de aquellos que le han precedido en el cargo.

En cuanto a la rama legislativa, esta nación cuenta con tres cámaras, cuyos representantes no se votan de manera universal sino que están organizadas según profesiones, grupos sociales, políticos y filosóficos:

- 1) Cámara alta: elegida por los trabajadores de la industria, profesiones liberales, agricultores y otros oficios.
- 2) Cámara baja: elegida por otras organizaciones de la sociedad.
- 3) Tercera cámara: de carácter consultivo, está compuesta de cien representantes que son veteranos del servicio cívico y personas nombradas por los diferentes jefes de los órganos de gobierno. Un miembro de esta cámara lo es a perpetuidad, y tiene gran influencia sobre la opinión pública y todas las ramas del gobierno.

Muy diferente a los órganos legislativos que tenemos aquí, ¿verdad? Llama la atención su orientación profesional y casi gremial.

Entre los cien estados y el estado federal, parece haber una organización intermedia que consta de diez estados, que formarían una subfederación o región. El jefe federal nombra a los diez jefes de estas regiones por un mandato exactamente igual al suyo (seis años). Tampoco pueden ser reelegidos; también en este caso el ejecutivo saliente se convierte en consejero de su sucesor.

Respecto al poder judicial, esta nación tiene dos sistemas principales de tribunales:

- 1. Tribunales de justicia: funcionan en los 3 niveles siguientes:
 - a. Menores: de ámbito local y municipal.
 - b. Supremos estatales: se ocupa de asuntos que no afectan al gobierno federal o a los derechos de los ciudadanos.
 - c. Federal supremo: alto tribunal que juzga las controversias nacionales y las apelaciones de los tribunales antes mencionados.
- 2. Tribunales socioeconómicos: funcionan en las 3 divisiones siguientes:
 - a. Tribunales de los padres (sistema familiar y social)
 - b. Tribunales de la enseñanza.
 - c. Tribunales de la industria.

Ambos sistemas van por separado y no juzgan los unos los casos de otros, salvo que se decida por mayoría de ³/₄ en la tercera cámara legislativa.

Veamos, para comparar, cuál es la organización del poder judicial en España. Aquí tenemos cuatro grandes ámbitos:

- Civil: derechos sobre inmuebles, consumo, etc., relacionados con personas o bienes que estén en territorio español.
- Penal: delitos y faltas cometidos en territorio español.
- Contencioso-administrativo: para todos los asuntos relacionados con las diferentes administraciones públicas.

- Social: compete a los contratos de trabajo, los convenios colectivos y los asuntos relacionados con la Seguridad Social.

Está claro que la división de ámbitos poco tiene que ver con la organización de la nación del planeta vecino. Y lo mismo sucede con los tipos de tribunales.

La vida de familia

En este apartado, podemos ver que la civilización del planeta vecino tiene costumbres sociales muy diferentes a las nuestras. En primer lugar, nos dicen que no se permite que dos familias vivan bajo el mismo techo, lo que lleva a que cada familia tenga su propia casa. Pero no solo eso: hay un tamaño mínimo de solar para la vivienda, que es de 4.600 metros cuadrados. ¡Esa es una parcela de buen tamaño! Para hacernos una idea, una posible configuración sería de 100 metros de ancho por 46 de largo. ¡Y recordemos que ese sería el tamaño mínimo!



Por lo que parece, se penaliza enormemente la vida de soltero una vez pasada cierta edad (30 años). Si no se está casado, y puesto que no se puede vivir con los padres, hay que trasladarse a viviendas colectivas con otros solteros.

Las familias tienen una media de cinco hijos (luego son numerosas según nuestros estándares). En esta sociedad, se defiende la paternidad responsable hasta el punto de que tanto padres como madres deben asistir a escuelas de puericultura. Una vez más, la diferencia con incluso la más avanzada de nuestras sociedades es muy grande.

Otra de las diferencias notables es que en esta sociedad no hay orfanatos, sino que los huérfanos pasan al cuidado de otra familia, que debe pasar por un examen para demostrar que es digna de merecer el honor que para ellos supone tener la tutela de un huérfano. En las sociedades urantianas, no solo los mecanismos de adopción son muy diferentes. La inmensa mayoría no se plantearía jamás adoptar a un huérfano, como no fuera alguien de su propia familia.

El pueblo del planeta vecino considera el hogar como la institución fundamental donde se educa a los hijos y se forma su carácter, y tanto los padres como las madres están implicados en esta formación. Aquí también podríamos aprender mucho de ellos, pues en general la educación de los hijos recae mucho más sobre las madres que sobre los padres.

Siguiendo con la educación que se imparte en el hogar, he aquí otros puntos positivos de los que podríamos tomar buena nota para aplicar aquí: la educación sexual y la educación religiosa es responsabilidad de los padres. Aunque también es cierto que, en esta última, no existen Iglesias como en nuestro planeta. Lo más parecido que hay en esa nación alienígena es la llamada Fundación del Progreso Espiritual, totalmente separada del Estado. En nuestro mundo, por desgracia, las Iglesias siguen todavía demasiado próximas al poder político, y eso ha hecho que descuiden en gran parte su misión original.

Otra de las ideas que sería bueno implantar es la educación en valores cívicos, que hace que los jóvenes vayan asumiendo nuevas responsabilidades hacia el Estado. Recordemos que, en esa nación alienígena, la edad mínima para votar es los 20 años, la edad para casarse sin consentimiento de los padres es de 25 años y, como hemos mencionado anteriormente, nadie con más de 30 años puede seguir viviendo en casa de sus padres. Como veis, la diferencia con nuestro planeta es muy notable en este aspecto. De aquí se deduce que en esa sociedad se le da mucha importancia a la madurez que da la edad a la hora de participar en la sociedad.

En cuanto al matrimonio, los novios deben seguir unos cursos en las escuelas de padres: el que se casa sabe lo que le espera y qué se espera de él, cosa que no siempre sucede aquí. También me parece interesante que, en caso de divorcio, se da un margen de un año para resolver cada caso. Parece que esta medida tiene la finalidad de que la

pareja tenga la ocasión de recapacitar antes de que la separación sea definitiva. Y parece que no les va mal, pues la tasa de divorcios es una décima parte que las de las sociedades más avanzadas de nuestro planeta.

El sistema educativo

La educación es una parte fundamental en el desarrollo del ser humano, y es un aspecto que en nuestro planeta no se destaca lo suficiente. Parece que lo realmente importante es competir, aplastar al vecino, ganar mucho dinero, antes que recibir una formación adecuada. Siempre que he reflexionado acerca de cómo conseguir una sociedad mejor, he acabado llegando a la conclusión de que la educación es la condición primera para llegar a formar a nuevas personas, que a su vez transformarían la sociedad para hacerla más justa. Ya en la antigua Grecia, filósofos como Platón, primero en "La República" y más tarde en "Las Leyes", hacía hincapié en la educación como el pilar básico para crear una sociedad justa y equilibrada. Es una idea que ha calado hondo a lo largo de la historia del pensamiento, pero que ahora parece haber perdido influencia.

En esta nación alienígena, la educación es uno de los pilares fundamentales de su sociedad. En primer lugar, nos dicen que es obligatoria de los 5 a los 18 años, un periodo más largo que el que ocupa la educación obligatoria en las sociedades urantianas (en España, por ejemplo, es de los 6 a los 16). El método educativo es completamente distinto al que se sigue en nuestro planeta. Veamos aquí las características más destacadas de este método:

- 1) No hay aulas: últimamente entre las corrientes pedagógicas más avanzadas de nuestro planeta, se está criticando mucho el concepto de aula cerrada, donde los niños están como presos.
- 2) Se estudia una sola materia a la vez: así se profundiza mucho más en cada una de las materias.
- 3) A los 3 años de recibir su formación en una materia, los alumnos se convierten en profesores auxiliares. ¿Qué mejor que aprender enseñando? Ellos empiezan en su primer mundo lo que luego es la tónica general de la carrera de ascensión.
- 4) No solo se enseña saber teórico, sino también práctico: se hacen muebles, aparatos mecánicos, se aprende agricultura y horticultura, etc.
- 5) Se dedica una cuarta parte del tiempo escolar a juegos, competiciones, concursos y otras pruebas similares de habilidad.

Pero no solo existe la escolarización básica, sino que también hay otro tipo de escuelas especiales, que serían muy necesarias en Urantia. Entre los cinco tipos de escuelas especiales quiero destacar las siguientes (p.817):

- 1) Escuelas para estadistas, donde se forman los que tendrán cargos de responsabilidad en los diferentes gobiernos de la nación, así como los jueces de diferentes tribunales.
- 2) Escuelas de filosofía, que en el planeta está muy vinculada a la religión.
- 3) Instituciones científicas, muy vinculadas a la industria y menos al sistema educativo, lo que fomenta las aplicaciones prácticas que puedan surgir.

Otro elemento que me parece interesante de esta sociedad es la gran importancia que le dan al tiempo de ocio, que emplean también para adquirir educación: el tiempo de vacaciones es una décima parte de su año (un mes de diez). Vacaciones pagadas que no sufragan las empresas sino un fondo especial del Estado, similar al que se establece para las pensiones de jubilación.

¿Cuál es, en definitiva, el objetivo principal de la educación en el mundo vecino? "...hacer de cada alumno un ciudadano económicamente independiente" (812.7) 72:4.5

La organización industrial y la economía

En este apartado, veo realmente que se ofrecen muchas ideas orientadas a encauzar la organización industrial en nuestro planeta. Aun cuando los Reveladores reconocen que la situación en el planeta vecino está lejos de ser idílica y que todavía tienen sus conflictos, también dicen que han dado pasos decididos en la buena dirección. Si hay una idea que me parece clave en el planteamiento de esta nación alienígena es esta: hacer que los trabajadores se impliquen más en las empresas en las que trabajan. En nuestro mundo siempre ha existido una gran brecha entre empleadores y empleados; aparte de que tanto unos como otros buscan su propio beneficio, antes que el beneficio común.

En esta nación alienígena, poco a poco están dejando de ver el trabajo como algo alienante; de hecho consideran el servicio público como la meta a la que deben dirigir sus esfuerzos, en lugar del lucro personal. Además, como los trabajadores tienen una pequeña parte de la propiedad de su empresa, la ven como algo suyo y se implican más en su gestión y buen funcionamiento. Si existen conflictos, estos se resuelven en unos tribunales especiales, y además existen unos cuerpos legislativos industriales que controlan los salarios, los beneficios y otros asuntos económicos. Los ingresos de los trabajadores tienen una parte fija y una parte variable, que depende de los beneficios de la empresa y que aumenta o disminuye según si la empresa ha aumentado o disminuido sus beneficios.

La economía en esta nación está más controlada por el gobierno que en las naciones capitalistas de Urantia. Por ejemplo, en el planeta vecino son los gobernantes federales los que estipulan el número de horas diarias de trabajo remunerado. De una semana de cinco días, trabajan cuatro días y seis horas por día, de modo que tienen un día de descanso. De los diez meses que tiene su año, uno de los meses es de vacaciones, que suelen pasar viajando.

Está claro que a los seres humanos hay que darles algún estímulo o gratificación para que se esfuercen; forma parte de la condición humana. Ni siquiera es necesario que el estímulo sea material. Pero, si no cambia la mentalidad de las personas que forman la sociedad y seguimos manteniendo el afán de lucro como nuestra principal motivación, poco o nada de la organización industrial cambiará. Es cierto que el ser humano tiene el instinto de competir muy arraigado, pero este puede canalizarse perfectamente hacia otros ámbitos que no son el económico. En el planeta vecino, por ejemplo, han canalizado la competencia hacia el ámbito del deporte, la cultura y la ciencia. No quieren tener más riquezas, sino dar un servicio mayor a la sociedad y ser más leales a su gobierno.



A diferencia de nuestras sociedades, entre ellos tanto la ociosidad como la riqueza inmerecida están mal vistas y, puesto que están empezando a gozar de libertad económica y libertad política, están dedicando su tiempo de ocio a su realización personal. Otra buena idea que haría avanzar, y mucho, las sociedades urantianas. Actualmente demasiadas personas dedican su tiempo de ocio (cada vez más escaso, por cierto) a actividades que en nada ayudan a realizarse como personas y que suelen ser, en general, una pérdida de tiempo. Hoy día no tenemos excusa para no emplear el ocio en cultivar nuestra mente y nuestra alma. Leer, meditar, contemplar la belleza allí donde se encuentre no son actividades caras.

Pero todavía hay más que decir respecto al sistema económico. Voy a tratar brevemente el sistema de pensiones de la nación alienígena. Allí todos los que han trabajado disfrutan de una pensión digna cuando alcanzan los 65 años de edad, o hasta los 70 si tienen un permiso especial (los funcionarios públicos y los filósofos no tienen límite de edad). Tanto el gobierno como incluso las fortunas privadas aportan al fondo de las pensiones.

Otro elemento interesante de la economía del planeta vecino es que los recursos naturales son propiedad del gobierno; justamente la mitad de los beneficios que proporcionan estos recursos se destinan al fondo de pensiones. ¡Y lo mejor de todo es que el fraude no existe! En aquella sociedad, el fraude y la deslealtad a lo público se consideran el peor de los crímenes. ¿Cuándo aprenderemos aquí que los recursos públicos son de todos y que por lo tanto deberían ser no solo sagrados para los cargos públicos, sino también bien administrados por ellos siguiendo el criterio del bien común?

Y respecto al siempre espinoso tema de los impuestos, el planeta vecino no lo hace precisamente mal. En primer lugar, los gobiernos locales no pueden contraer deudas; el Estado tiene unas condiciones muy exigentes para poder pedir un préstamo (no puedo por menos que pensar en la terrible crisis de deuda que arrastran los países urantianos actualmente). Pero si tenemos en cuenta que los impuestos se administran sabiamente en el planeta vecino y la corrupción no existe, es lógico que no sea necesario pedir más dinero para que funcionen los servicios públicos.

Los Reveladores nos cuentan que los gobiernos del planeta vecino tienen cinco fuentes principales de ingresos (p.815):

- 1. Los derechos de importación: imponen aranceles a las importaciones.
- 2. Los derechos de autor: tienen una parte de los beneficios de las patentes.
- 3. Los impuestos sobre sucesiones.
- 4. Los beneficios de arrendar equipo militar y naval.
- 5. Los recursos naturales.

En general, podríamos decir que, en el aspecto económico y social, la nación alienígena presenta una combinación interesante de control público y fomento de la individualidad. Las tensiones entre estos dos elementos todavía no se han resuelto satisfactoriamente en ninguna sociedad urantiana.

El sufragio universal

Llegados a este punto, vamos a encontrar grandes diferencias en la manera en que los ciudadanos del planeta vecino eligen a sus gobernantes. En lugar del sistema urantiano "una persona, un voto" (y hemos de tener en



cuenta que todavía hay países en nuestro mundo donde las mujeres no tiene ese derecho), aquellas personas "que han prestado un gran servicio a la sociedad" pueden disponer de votos adicionales, con un máximo de diez. También disponen de votos adicionales aquellos que hayan contribuido más al erario público. De la misma forma que se dan votos adicionales, se suprime el derecho a voto en diferentes casos. Por ejemplo, en el caso de los funcionarios públicos y para los anormales y criminales, aunque por diferentes razones para los dos grupos.

Respecto al número de votos ponderado, me gustaría recordar algo que se dice en el documento 45, que trata sobre la administración del sistema local, pues en Jerusem el sufragio universal también contempla los votos ponderados:

El sufragio es universal en Jerusem entre estos tres grupos de ciudadanos [Hijos Materiales, serafines, seres intermedios y mortales ascendentes], pero el voto se emite de forma diferencial de acuerdo con la posesión personal que se tenga en mota —en sabiduría morontial— debidamente reconocida y registrada. El voto emitido por cualquier personalidad en una elección de Jerusem tiene un valor que va desde el uno hasta el mil. Los ciudadanos de Jerusem están pues clasificados según sus logros en mota. (p.518.3)

Desde luego, parece una buena idea la de asignarle "pesos" a los votos, un peso que tenga en cuenta la sabiduría y los logros de cada persona. Según este sistema, el voto de los más competentes influirá positivamente en el resultado final.

Igual que en los tribunales, los electores no están vinculados a circunscripciones territoriales sino profesionales: los ciudadanos votan según el grupo industrial, social o profesional al cual pertenezcan. Solo hay una excepción a este sistema, y es a la hora de elegir al jefe del ejecutivo, en el que hay una votación nacional y cada ciudadano dispone de un solo voto (p.818)

Esta distribución tiene unos beneficios indudables, pues hace que cada profesión y cada ámbito de la sociedad estén reforzados sin que ello suponga un detrimento del resto. Cada componente es como un engranaje bien engrasado que hace que la máquina de la que forman parte funcione de manera óptima.

Justamente al tratar sobre este tema, los Reveladores nos transmiten parte de la sabiduría de esta nación alienígena en unas reflexiones que nos deberían dar que pensar sobre lo que está sucediendo en las sociedades urantianas:

"... Este pueblo reconoce que cuando el cincuenta por ciento de una nación es inferior o anormal, y posee el derecho de voto, esa nación está condenada. Creen que el dominio de la mediocridad significa la ruina de cualquier nación..." (p.818.3)

El tratamiento del crimen

He aquí un asunto espinoso, que puede dar opiniones para todos los gustos. Me refiero a lo su política respecto a delincuentes y débiles mentales. Veamos como muestra un par de ejemplos:

... A los débiles mentales sólo se les enseña la agricultura y la ganadería, y son internados de por vida en unas colonias tutelares especiales, donde se les separa por sexos para impedir la procreación, que está prohibida para todos los subnormales. (p.812.4)

Los métodos que utiliza este pueblo para enfrentarse con el crimen, la locura y la degeneración, aunque en algunos aspectos agradarán a la mayoría de los urantianos, en otros les resultarán sin duda espantosos. Los criminales corrientes y los anormales son colocados por sexos en las diferentes colonias agrícolas, donde viven sobradamente con sus propios recursos. Los criminales empedernidos más peligrosos y los locos incurables son condenados por los tribunales a morir en las cámaras de gas letal. Numerosos crímenes, además del asesinato, incluyendo la traición a la confianza del gobierno, sufren también la pena de muerte, y el castigo de la justicia es rápido y seguro. (p.818.4)

No parece mala idea el dedicar a los convictos y débiles mentales a la agricultura. Desde luego es mejor que recluirlos en cárceles para que no hagan absolutamente nada, como aquí sucede. En cuanto a la pena de muerte como castigo para los "irrecuperables" y "altos traidores", ese es otro tema, y desde luego muy controvertido y difícil de tratar con la serenidad y objetividad necesaria.

Hay un comentario interesante sobre el tratamiento del crimen, y que en mi opinión parece llegar un poco lejos: están llegando a condenar a los que se considera asesinos potenciales.

Este pueblo está saliendo de la era negativa de la ley para entrar en la era positiva. Recientemente han llegado al extremo de intentar prevenir el crimen condenando al trabajo de por vida, en las colonias de detención, a aquellos que se cree que podrían ser asesinos potenciales y criminales importantes. Si estos presidiarios demuestran posteriormente que se han vuelto más normales, pueden ser puestos en libertad condicional o bien indultados. (p.818.5)

A eso se le llama "ponerse la venda antes de la herida". Eso sí, parece que el método les funciona, pues tal y como dice al final del párrafo, "el índice de homicidios en este continente sólo representa el uno por ciento del de las otras naciones". Además del tratamiento del crimen que llevan a cabo, realizan algún tipo de eugenesia:

Hace más de cien años que se emprendieron unos esfuerzos para impedir la procreación de los criminales y los anormales, y ya han dado unos resultados satisfactorios. No existen cárceles ni hospitales para los locos. Y esto es así por una buena razón, ya que estos grupos sólo representan aproximadamente el diez por ciento de los que se encuentran en Urantia. (p.818.6)

Parece que este párrafo deja traslucir cierta aprobación de los reveladores al método empleado por este gobierno, además de insinuar que en Urantia tenemos un exceso de locos y criminales tarados (eso es algo en lo que seguro que estamos todos de acuerdo).

La organización militar

Otro de los puntos que remarcaría como positivos tiene relación con la preparación militar y la organización de sus ejércitos. No solo se realiza adiestramiento militar, sino que también se instruye a sus oficiales en otro oficio o profesión. Así se evitan los problemas de tener un ejército ocioso en tiempo de paz, y con ello que se "inventen" nuevas guerras. Según el documento, en los últimos 100 años solo han utilizado sus recursos bélicos como arma defensiva.

Cuando está en paz con el mundo, todos los mecanismos móviles de defensa se emplean integramente en los negocios, el comercio y el esparcimiento. Cuando se declara la guerra, toda la nación se moviliza... (p.819.4)

Hago un breve paréntesis para resaltar un detalle que me parece muy interesante y esclarecedor, de cara a aplicarlo a nuestra sociedad. Me refiero a lo que se menciona sobre instruir a alguien en más de un trabajo, y que me recuerda un párrafo de otro documento de la III Parte, el documento 81, "El desarrollo de la civilización moderna":

No basta con adiestrar a los hombres a que trabajen; en una sociedad compleja también se requieren métodos eficientes para que encuentren su lugar. Antes de adiestrar a los ciudadanos en técnicas altamente especializadas de ganarse la vida, habría que capacitarlos en uno o más métodos de trabajo no especializado, oficio o vocación como solución transitoria en caso de que dichos ciudadanos se encuentren temporalmente desempleados en su tarea específica. Ninguna civilización puede sobrevivir sosteniendo por largo tiempo la existencia de grandes grupos de desempleados. Con el tiempo, aun los mejores ciudadanos llegan a distorsionar sus principios y desmoralizarse cuando aceptan el apoyo del tesoro público. Aun la caridad privada se torna perniciosa cuando se la otorga a largo plazo a ciudadanos sanos y capaces. (p.910.5)

Según se propone en este párrafo, la clave sería no aprender un oficio o especializarse en un único trabajo, sino diversificar nuestras habilidades, para poder adaptarnos a las necesidades laborales de la sociedad, que nunca son estáticas sino que van cambiando. Esta idea la han adoptado en esta civilización "hermana", y no estaría mal que nosotros hiciéramos lo mismo.

Relaciones exteriores

Respecto a su relación con el resto de naciones del planeta, parece ser que están intentando no solo mantener relaciones diplomáticas con ellas, sino enviar misioneros que de alguna forma impongan su cultura superior. En nuestro planeta tenemos abundantes ejemplos de cómo este empeño puede resultar altamente destructivo para la civilización supuestamente inferior. En este documento, nos dicen los reveladores:

... ¡Qué cosa tan admirable se podría hacer en este mundo si esta nación continental, con una cultura avanzada, se limitara a salir al exterior para traer hasta su territorio a los mejores elementos de los pueblos vecinos, y luego, después de haberlos educado, enviarlos de vuelta como emisarios de cultura a sus hermanos sumidos en la ignorancia! (p.819.6)

Si recordáis, esto era justamente lo que se hacía en Dalamatia antes del estallido de la rebelión, y en el primer jardín del Edén, antes de la falta de Adán y Eva. Luego parece que ese sería el método adecuado.

Al leer esto, me vienen a la memoria todos los "descubrimientos" y colonizaciones que se han llevado a cabo por parte de los pueblos occidentales, y cuyos efectos se padecen en nuestros días, principalmente en el tremendo abismo económico, cultural y social que separa el "Norte" del "Sur", o el primer mundo del tercer mundo. ¿No sería acaso una buena estrategia permitir que las personas más capaces de los países más atrasados fueran formados en los países más avanzados, de forma que ellos mismos pudieran ser los artífices de su propio desarrollo, y no se sintieran de nuevo humillados por ser ayudados "desde fuera"?

Conclusión

¿Por qué los reveladores incluyeron información sobre otra humanidad en el libro? Al principio del documento nos dicen:

La similitud entre las dos esferas explica sin duda por qué se concedió el permiso para que se hiciera esta exposición extraordinaria... (808.2)⁷²

Pero no nos dieron este documento simplemente porque en nuestro sistema hay un mundo muy parecido al nuestro. Casi al final del documento aparece la razón principal:

Esta narración de los asuntos de un planeta vecino se lleva a cabo debido a un permiso especial y con la intención de hacer progresar la civilización y acelerar la evolución gubernamental en Urantia... (820.1)^{72:12.3}

De modo que este documento no se incluyó en la quinta revelación simplemente para satisfacer nuestra curiosidad sobre cómo podía ser una civilización alienígena que resultaba tener muchos puntos en común con nosotros; si nos hablaron de esta civilización fue porque consideraron que éramos perfectamente capaces de emular sus logros en el marco temporal en el que la revelación debe germinar y desencadenar el gran despertar espiritual de la humanidad.

Los reveladores no dejaron nada al azar y nunca han dado información de más. Nada de lo que nos dicen es superfluo; todo es susceptible de ser aprovechado para nuestro propio crecimiento. Por lo tanto, estudiemos con atención este documento y averigüemos qué podemos aprovechar de la experiencia de ese otro mundo para conseguir que las sociedades urantianas avancen y la etapa de luz y vida esté un poco más cerca.

No olvidemos que nosotros tuvimos una gran ventaja respecto al planeta vecino, y es que tuvimos la visita de nuestro Hijo Creador (el nuestro y el de ellos). Aparte del hecho de que en nuestro planeta la religión ha tenido un mayor desarrollo que en el planeta vecino, aun con todos los defectos que las religiones evolutivas tienen todavía. He aquí lo que dicen los Reveladores en los dos últimos párrafos del documento:

Sin embargo, los urantianos deberían tomar nota de que su esfera hermana de la familia de Satania no se ha beneficiado ni de las misiones magistrales ni de las misiones de donación de los Hijos del Paraíso. Los diversos pueblos de Urantia tampoco están separados los unos de los otros por la disparidad cultural que diferencia a esta nación continental de sus vecinos planetarios... (p.820.2)

... Urantia está por lo tanto mucho mejor preparada para hacer realidad más inmediatamente un gobierno planetario con sus leyes, mecanismos, símbolos, convenciones e idioma —lo cual podría contribuir de manera muy poderosa al establecimiento de una paz mundial bajo el imperio de la ley, y podría conducir algún día a los albores de una verdadera época de esfuerzos espirituales. Una época así es el umbral planetario hacia las épocas utópicas de luz y de vida. (p.820.3)

Algo de la uniformización cultural ya la estamos viviendo ahora, con el desarrollo de Internet. A pesar de que todavía haya tanta disparidad cultural entre los pueblos de la Tierra, podemos decir que hay un fondo cultural común, unas organizaciones supranacionales, un idioma con perspectivas de convertirse en *lingua franca*, como es el inglés...una globalización, en definitiva, que, aunque considerada solo como globalización económica es negativa, abordada desde todos los aspectos (social, cultural, etc.) sería indudablemente mucho más positiva y nos llevaría a la meta de "un gobierno, una lengua, una religión" que nos aconsejan los reveladores.

La utopía, la edad de luz y vida, es un horizonte lejano, pero también es una promesa "condenada" a hacerse realidad. El "cuándo" depende de nosotros y del éxito que tengamos en propagar las enseñanzas de *El libro de Urantia* a las generaciones venideras.



Ref-1 http://es.wikipedia.org/wiki/Anexo%3APa%C3%ADses por poblaci%C3%B3n,

Ref-2 http://es.wikipedia.org/wiki/Anexo:Pa%C3%ADses_por_esperanza_de_vida

Ref-3 http://es.wikipedia.org/wiki/Anexo%3APa%C3%ADses por superficie

Ref-4_http://es.wikipedia.org/wiki/Lista de ciudades espa%C3%B1olas por poblaci%C3%B3n

Ref-5_http://es.wikipedia.org/wiki/Poder Judicial de Espa%C3%B1a

LA MAJESTAD DE PODER ELEGIR: EL LIBRE ALBEDRÍO

De Luis Coll

l problema es el siguiente: si el hombre con libre albedrío está dotado en su fuero interno de los poderes de la creatividad, entonces tenemos que reconocer que la libre creatividad contiene el potencial de la libre destructividad.

Y cuando la creatividad se orienta hacia la destructividad, os encontráis cara a cara con las devastaciones del mal y del pecado — opresiones, guerras y destrucciones. El mal es una creatividad parcial que tiende hacia la desintegración y la destrucción final.

Todo conflicto es malo en el sentido de que inhibe la función creativa de la vida interior — es una especie de guerra civil en la personalidad. (Doc. 111—pag. 1220)

El hombre mortal está dotado de libre albedrío, del poder de elegir, y aunque esta elección no sea absoluta, sin embargo es relativamente final en el nivel finito y en lo que concierne al destino de la personalidad que elige. (Doc. 118—pag. 1300)

Sin el libre albedrío que tiene cada persona, casi no habría posibilidad de elección, quizá sería algo así como "un mundo feliz" pero de autómatas, un tipo de perfección mecánica pero sin mucha posibilidad de elección.

Pero el libre albedrío también presenta una paradoja y un gran problema, y es el siguiente:

Con la posibilidad de poder elegir, las personas pueden construir los mejores sueños, los más nobles ideales, los mejores proyectos y la posibilidad de construir y edificar una vida mejor y un mundo mejor.

Pero al mismo tiempo, este libre albedrío también permite a las personas llevar a cabo las peores pesadillas, guerras, enfrentamientos y un montón de malas acciones, y elegir los caminos del mal y hacer de su vida y este mundo un caos.

Los dictadores políticos, religiosos y dirigentes de la sociedad que hemos tenido siempre han tratado de crear una sociedad de autómatas, todos bajo el mismo patrón de sus ideas políticas, económicas o religiosas, PERO ESTO ES IMPOSIBLE DE CONSEGUIR.

Después de reflexionar sobre el libre albedrío que tenemos cada uno de nosotros --ESA LIBRE MAJESTAD DE ELECCIÓN- elijamos los caminos del bien, las acciones positivas, tanto para nuestro bien personal como para el bien de los demás.





CONVERGENCIAS Y DIVERGENCIAS: LA EXPANSIÓN DEL CONOCIMIENTO: LA AGRICULTURA (II)

De Santiago Rodríguez

Hace ahora un año, en el *Luz y Vida* nº 41, recordábamos la importancia a nivel social y de evolución en el ser humano que ha tenido la agricultura, y cómo la ciencia ha ido encontrando rastros de ella en épocas cada vez más próximas a las actividades de Adán y Eva de hace 38 000 años.

Los diferentes hallazgos científicos nos deberían llevar incluso más lejos en el tiempo, acercándonos a la llegada del Príncipe Planetario hace 500 000 años. Pero hemos de dar tiempo a nuestros investigadores.

Liderados por la Universidad de Harvard y en colaboración con el Instituto de Biología Evolutiva, que es un centro mixto de la Universidad Pompeu Fabra (UPF) y el CSIC, han realizado el primer análisis a gran escala del genoma de antiguos restos humanos procedentes de Oriente próximo, y con este análisis han podido arrojar luz sobre las identidades genéticas y las migraciones de los primeros agricultores detectados en nuestro planeta. (Estudio publicado en la revista "*Nature*" el 25 Julio de 2016).



Genomic analysis of Andamanese provides insights into ancient human migration into Asia and adaptation

http://www.nature.com/ng/journal/v48/n9/full/ng.3 621.html

En este estudio, han encontrado tres poblaciones de agricultores genéticamente diferentes que vivieron en la zona del Cercano Oriente (Irán, Turquía, y la zona de Israel y Jordania) en épocas de entre hace 14 000 y 3 400 años.

Los estudiosos del tema han quedado perplejos y no encuentran cómo explicar el hecho de que parece que lo que se compartió fue el conocimiento de la agricultura por diferentes áreas, y sin embargo no hubo mezcla de individuos. Esperaban que el conocimiento de la técnica avanzada de la agricultura se hubiera logrado en el seno de una comunidad y con el tiempo, a medida que los individuos se fueran mezclando con otros de otras zonas, se fuera expandiendo el conocimiento a la vez que se fuera dando la mezcla racial.

Esto que ha desconcertado a los estudiosos del tema a nosotros no nos extraña, puesto que tras la lectura del documento 68, más concretamente (769.1) 68:5.9 4, nos indican que tanto el Príncipe Planetario, nuestro controvertido Caligastía, como Adán y Eva se esforzaron enormemente por enseñar las técnicas superiores relacionadas con esta actividad, entre otras muchas cosas.

El libro de Urantia nos explica que la enseñanza de la agricultura no solo no fue inventada por los autóctonos del planeta, sino que fueron técnicas superiores enseñadas poco a poco tanto por el séquito del Príncipe Planetario como por Adán y Eva. Además nos comenta el método de diseminación de la enseñanza, que consistía en preparar a los diferentes grupos humanos. Para ello se preparaba a los individuos más adecuados para enviarlos luego de nuevo a sus lugares de origen, lo que propicia y explica precisamente lo que mantiene sorprendidos a nuestros investigadores actuales, pues de esta manera el conocimiento de difunde por los diferentes grupos antes de que los grupos en sí mismos se mezclen biológicamente.

En esta ocasión, *El libro de Urantia* da una explicación lógica a lo encontrado por nuestros investigadores. Otra cuestión es que los investigadores puedan asumir como lógico lo indicado en *El libro de Urantia*.



CUESTIONARIO URANTIANO: Miguel Bustos

Me llamo Miguel Bustos y vivo en una preciosa isla llamada Mallorca donde nací hace exactamente 66 años. He sido funcionario de la Seguridad Social hasta que me hicieron pensionista debido a un accidente. Actualmente ya he pasado a formar parte de esa hucha de jubilados que espero dure más allá de mis tiempos para que las generaciones venideras tengan los mismos derechos que yo estoy disfrutando.

Es un placer para mí compartir mis experiencias de cómo se desarrollaron los acontecimientos para que un día, de forma inesperada y sin buscarlo, llegara hasta mí esta bendita revelación de nuestro Libro d Urantia. A mí me ha cambiado totalmente la perspectiva de cómo afrontar mis "subidas, llanos y bajadas" respecto a mi vida actual.

¡Que nuestro Padre Universal nos guíe y el Espíritu de la Verdad nos inspire para completar vuestras inquietudes espirituales...un fuerte abrazo a todos!

1. ¿Cómo llegaste hasta *El libro de Urantia* y por qué crees que lo encontraste?

Mi llegada o descubrimiento del libro fue a través de las religiones. Desde la infancia ya me inculcaron la religión católica por defecto u obligación, debido a la dictadura de Franco; pero esa imposición no hizo efecto en mí por la razón que fuese. Al cabo de los años me casé y trabajé mucho con la intención de formar un hogar. Después vino el divorcio, que me hizo despertar y tomar conciencia del sinsentido de esta sociedad consumista. Fue entonces cuando empecé a preocuparme por encontrar otro sentido a la vida distinto a "trabajar para tener cosas". Entonces, en ese momento crucial-emocional de mi vida, se cruzaron los Testigos de Jehová y estuve con ellos casi cinco años hasta que entendí que no era lo que buscaba.

Después conocí a los Cristianos Evangélicos, con quienes alterné durante casi dos años, llegando a la misma conclusión que en mi experiencia anterior. Seguidamente me interesé por el movimiento mormón, pero en 6-7 meses comprobé que eran más de lo mismo. Para abreviar un poco, puedo decir que me interesé por todo tipo de filosofías orientales, donde llegué a la misma conclusión de que donde hay "líderes", "ancianos", "curas", "pastores", "gurús" o cualquier tipo de "iluminado" que te dice cómo has de hacer las cosas o cómo interpretarlas, ese no es mi sitio. Seguí buscando por Internet hasta que un día se me ocurrió poner la palabra "Melquisedek" y me llegó gran cantidad de información proveniente de El libro de Urantia, pero la cosa no trascendió más allá hasta que un día, en un sitio paradisiaco (Castillo de Bellver), uno de mis amigos con los que nos reuníamos allá se presentó con un libro bajo el brazo y era nuestro libro; en ese momento fue cuando sentí la necesidad de tener y leer ese libro. No estaba disponible en Mallorca y en una semana me lo trajeron de Madrid (en ocho meses lo devoré).

¡Perdón! Yo no lo encontré, ¡él me encontró a mí!

2. ¿Cuál fue tu primera impresión al leerlo?

No exagero si digo que fue alucinante. Quedé perplejo y no podía creer que después de tantos años de búsqueda encontrase ese tesoro, esa joya que de pronto me despejaba cantidad de incógnitas que machacaban mi cerebro desde que sentí mis primeras inquietudes espirituales. Pero es que además, conforme voy-vamos avanzando en los distintos grupos de estudio que comparto, siento un mejor entendimiento de toda la información que nos revela nuestro libro. Ni qué decir tiene cuando compruebo la gran coherencia de todo lo expuesto en él.

3. ¿En qué punto de la lectura (documento, frase, etc.) aceptaste que *El libro de Urantia* es realmente lo que dice ser?

Cuando lo leí completo por primera vez, ya supe o intuí que estaba ante una información que no tenía nada que ver con toda la información que había acumulado en mis búsquedas de años anteriores, pero una vez me fui introduciendo en materia y entendiendo más, hubo unos párrafos del capítulo 3 apartado cinco donde hay nueve puntos que me atraparon totalmente junto a otra mucha información...a todo esto le sumas su gran coherencia, las cuatro partes del libro, su orden secuencial, la vida y evolución del ser humano en Urantia, junto al maravilloso relato de la vida de Jesús y ya está respondida la pregunta.

4. ¿En qué forma *El libro de Urantia* ha cambiado tu vida?

Totalmente. Me siento más sereno, más seguro de mi mismo, se porqué estoy aquí y hacia dónde quiero ir.

5. ¿Ha cambiado la fe que tenías antes de leerlo? ¿En qué forma?

Sí, ha cambiado mi fe porque entiendo y siento que mi

Padre Universal es real, no es un mito. Su inmensa organización diría que "casi" y en "exclusiva" está diseñada para nuestro progreso espiritual-universal, junto a la continua evolución de otros universos por crear donde intuyo, creo y deseo tener un papel de servicio en otros mundos por crear.

6. ¿Hay algún punto (o puntos) de la revelación que te cuesta aceptar?

Ninguno. Lo que entiendo, porque lo entiendo y creo en ello. Y lo que no entiendo, por fe y confianza en nuestro Padre Universal, junto con toda la información que poco a poco se va desvelando con el Espíritu de la Verdad.

7. ¿Cuál es la parte que más profundamente te ha impresionado?

Absolutamente todo en su conjunto y su coherencia.

8. ¿Cómo entiendes tú eso de hacer "la voluntad del Padre"?

Para mí lo entiendo y siento como una responsabilidad por tener el privilegio de disfrutar de una información poco conocida, lo que me induce a darla a conocer sin condicionar ni imponérsela a nadie. Poner en práctica el mensaje de amor de nuestro Padre Universal, donde nos da unas pautas de amor a ÉL como nuestro padre espiritual, junto al mensaje de fraternidad entre todos los seres humanos de Urantia.

9. ¿Has llegado a tener conciencia de la presencia de tu Ajustador?

No. Si en algún momento de mi vida mi Ajustador me ha echado una mano, no he tenido la más mínima sensación de que tal cosa ocurra. Otra cosa es que, con el transcurrir de los años, vas notando cambios que "tal vez" sin su apoyo y dirección serían distintos.

10. ¿Has intentado poner en práctica la enseñanza del Maestro? ¿Cuál ha sido el resultado?

¡Buena pregunta! Intento ser coherente con lo que aprendo y siento en mi corazón...pero sin intentar justificarme, supongo que en algún momento caigo en debilidades propias de mi ego, condicionado por este sistema social en el que vivo.

11. ¿Crees que *El libro de Urantia* tiene algo "misterioso" que hace que no todo el mundo se decida a leerlo?

Pienso que no tiene nada de misterioso, pero también creo que esta Revelación es demasiado nueva como para que sea conocida de forma masiva. Además, esta información está un poco desfasada-adelantada para la mayoría de gentes del mundo. Una información tal que, en una sociedad como la actual, donde el gran dios es el dinero, el consumismo, el futbol, el sexo y otras distracciones, es difícil que la gran mayoría se interese por ella.

12. ¿Hay algo más que quieras decir respecto a *El libro de Urantia*?

Que es el mejor regalo que nos ha hecho el Padre, y que me siento privilegiado por tener la oportunidad de disfrutar de su gran amor en forma de Revelación.

